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MADE IN RN
Jean Valério

INVESTIMENTOS EM STARTUPS
O Rio Grande do Norte agora conta com um 

Grupo de Investidores Anjo Profissionais e um pool 
de investimentos com capital aportado de R$ 2 mi-
lhões para investir e incentivar startups e empresas 
em estágio de aceleração.

O Pool Fórum Negócios é formado por 20 em-
presários e empresárias potiguares de diversos 
segmentos que decidiram investir em novos negó-
cios. O grupo conta com a assessoria e a governan-
ça da Bossanova Investimentos, o Venture Capital 
mais ativo da América Latina, sob a liderança de 
João Kepler, o maior investidor anjo do país.

A partir de março, o Pool Fórum Negócios co-
meçará a analisar negócios e startups para serem 
investidos. O Grupo vai priorizar empresas potigua-
res e nordestinas, mas não descarta investimentos 
em startups fora do Estado. A preferência será por 
negócios escaláveis com tecnologia.

ENERGIAS RENOVÁVEIS
A Secretaria de Estado do Desenvolvimento 

Econômico do Estado do (Sedec-RN), aponta que o 
Rio Grande do Norte pode gerar pelo menos 4.287 
mil empregos no setor de energia eólica (parques) 
e solar (energia centralizada) nos projetos contra-
tados para 2022.  Só na energia fotovoltaica distri-
buída, em residências, condomínios, já são 4,5 mil 
empregos gerados em cerca de 450 empresas no 
RN, segundo a Associação Potiguar de Energias 
Renováveis (APER-RN).

ARRECADAÇÃO AUMENTA
A arrecadação estadual teve um aumento de 

12% em janeiro deste ano quando comparada ao 
mesmo período de 2021 totalizando R$ 675 mi-
lhões no primeiro mês deste ano. Esses são alguns 
dos mais recentes números consolidados na “Evo-
lução Fiscal do Rio Grande do Norte”, uma das 
plataformas digitais periodicamente atualizadas e 
disponibilizadas em meio digital pelo MAIS RN. O 
maior responsável por esse aumento foi o Imposto 
sobre Circulação de Mercadorias e Serviços (ICMS) 
que totalizou R$ 648 milhões de reais, um aumen-
to de 11,9% também em comparação a janeiro do 
ano passado. De acordo com o levantamento, o 
destaque ficou com o setor industrial que teve um 
resultado 28,47% maior na indústria extrativista e 
19,88% maior na indústria de transformação. O se-
tor de bares e restaurantes também se destacou 
com um aumento de 28,3% em relação ao mesmo 
período do ano passado.

 PREFEITO EMPREENDEDOR
Prefeitos potiguares com ações implementadas 

para o desenvolvimento local têm mais um prazo 
para concorrer ao reconhecimento da gestão. As 
inscrições para a etapa estadual do XI Prêmio Se-
brae Prefeito Empreendedor (PSPE) foram prorro-
gadas até o dia 28 deste mês. Informações e ins-
crições no site https://www.prefeitoempreendedor.
sebrae.com.br/. A 11ª edição da premiação, que no 
Rio Grande do Norte leva o nome do governador 
Cortez Pereira, é promovida pelo Sebrae. A premia-
ção tem objetivo de reconhecer gestores que te-
nham elaborado projetos e implementado ações, 
com resultados comprovados de influência.

João Maria de Lima, Diretor da Escola da Assembleia

A CONEXÃO EM TEMPOS 
DE FORMAÇÃO INTEGRAL

Um dos segredos da vida é compreeender que, 
acima de tudo, ela é um jogo e que as chances de 
vencer serão muito pequenas se não conhecer-
mos as regras desse jogo. Mas há algo estranho: 
ninguém nos ensina essas regras. Os métodos de 
aprendizagem mais utilizados em nossas unida-
des de ensino são configurados por uma cultura 
morta e ultrapassada que insiste em explicar in-
finitamente a Revolução Francesa, a tabela peri-
ódica, os motivos que levaram à descoberta da 
América, o princípio de Arquimedes, a teoria da 
evolução e assim por diante. Passamos aproxima-
damente quinze anos na escola e não aprendemos 
a enfrentar as batalhas diárias da vida de maneira 
prática, objetiva e realista. 

Está claro que, quanto maior for a nos-
sa compreensão das coisas e de nós mes-
mos, menos fracassos, frustrações e desa-
pontamentos teremos. Quanto melhor nos 
compreendermos, quanto mais entendermos 
nossas capacidades, aspirações e talentos, mais 
bem preparados estaremos para o mundo. 
Com o processo de implantação do Novo Ensi-
no Médio, uma esperança surge na concepção de 
melhoria do currículo escolar. A partir de agora, 
além da formação geral básica, que compreen-
de as aprendizagens essenciais, há os itinerários 
formativos, uma estratégia de flexibilização cur-
ricular, os quais promovem o aprofundamento 
e a ampliação das aprendizagens, visando à arti-
culação da instituição escolar aos anseios da co-
munidade em que está inserida e ao fomento ao 
protagonismo estudantil.

Não é necessário dizer que essa mudança era 
premente, posto que boa parte dos estudantes não 
se sentia conectada com o modelo atual, abarrota-
do de regras e fórmulas, sem afeto e sem conside-
rar as competências dos próprios discentes.

Da forma como estava, nunca houve a sensação 
de pertencimento tão necessária a todos os envol-
vidos no processo de ensino-aprendizagem, prin-
cipalmente àqueles que mais precisam de forma-
ção integral e de contextualização com a realidade.  
Todos temos uma forte necessidade de pertenci-
mento. Agimos no intuito de sentir que fazemos 
parte de um grupo. Essa necessidade de perten-
cer a um grupo é poderosa e nos afeta muito mais 
do que somos capazes de perceber.

Todos nós havemos de nos lembrar de algu-
ma situação em que nos sentíamos sem pertencer 
a lugar nenhum. Talvez venha a lembrança de ter 
sido preterido no time da escola, ou a de quando 
estava numa roda de conversa sem entender nada 
do assunto em pauta. É possível que tais situa-
ções tenham provocado sentimentos de tristeza 
ou solidão.

A sensação contrária ocorre claramente quan-
do sentimos que fazemos parte de um grupo.

Basta olhar para estranhos que se abraçam na 
hora do gol do time do coração na arquibancada 
do estádio de futebol. Essa experiência de per-
tencimento vem acompanhada, provavelmente, 
de sentimentos de bem-estar e felicidade.

Agora, a expectativa é que os estudantes se 
sintam integrados às propostas no novo currícu-
lo, que tem o “projeto de vida”,  campo que busca 
contribuir com estudantes para seu conhecimen-
to pessoal e tomada de decisões na  dimensão 
pessoal, cidadã e profissional, além das “trilhas de 
aprofundamento”, as quais devem contemplar o 
perfil e as expectativas dos estudantes, vinculados 
ao contexto do mundo hodierno e ao meio que 
os circunda, com vistas ao exercício da cidadania 
e à sua inclusão na sociedade. 

Nesse sentido, a Assembleia Legislativa, por 
meio da Escola da Assembleia, sensibilizada e 
buscando ampliar o alcance da Lei Complemen-
tar Nº 494, de 27 de agosto de 2013, que dispõe 
sobre o Dia Estadual da Educação Cidadã, e na 
ideia de que a construção de uma cidadania efe-
tiva é um dos objetivos norteadores da ação po-
lítica nas sociedades de nosso tempo, preparou, 
laboriosa e paulatinamente, o projeto “Conexão 
Cidadã”. 

As ações do “Conexão Cidadã” buscam con-
tribuir com a ampliação das discussões de temas 
relacionados à cidadania e que estão presentes no 
referencial do Ensino Médio Potiguar, cuja im-
plementação deverá ser iniciada em 2022. Nessa 
perspectiva, o Projeto oferta à sociedade norte-
-rio-grandense um acervo de material digital e pro-
fissionais especialistas em temáticas que possuem 
um potencial de contribuição no processo de for-
mação integral do cidadão moderno, em especial 
docentes e discentes da Educação Básica do RN.

É fundamental destacar que as produções 
científica e tecnológica são essenciais para o de-
senvolvimento da sociedade, e isso ficou ainda 
mais evidente durante a pandemia da Covid-19.

Daí advém a importância do “Conexão Cida-
dã” na oferta de profissionais que irão colaborar 
com os docentes da educação básica no processo 
de fortalecimento dos conhecimentos sobre temá-
ticas que atendem as competências previstas na 
Base Nacional Comum Curricular (BNCC) e no 
Referencial Curricular do Ensino Médio Potiguar. 

A Escola da Assembleia, com sua equipe peda-
gógica e com os especialistas recrutados, irá acom-
panhar e colaborar com a comunidade escolar nas 
etapas constituintes do projeto. A ideia é contri-
buir  com a formação social, política e científica 
dos estudantes do Ensino Médio Potiguar!

ARTIGO
Foto: Assessoria de Imprensa/ALRN
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O deputado federal Rafael 
Motta (PSB), um dos aliados 
do Governo do RN na Câma-
ra dos Deputados, está em seu 
segundo mandato em Brasília 
e se preparando para mais uma 
disputa eleitoral. Seu partido, o 
PSB, historicamente posiciona-
do mais ao espectro de centro-
-esquerda, está em diálogo para 

fechar uma parceria com o PT, 
consolidada em uma federação 
partidária. 

Essa jogada deve aproximar 
ainda mais o parlamentar do 
bloco governista no RN, con-
tudo, as conversas parecem se-
guir em um ritmo mais lento do 
que deveria. Em conversa com 
o NOVO Notícias, o deputado 

Rafael Motta fala sobre as possi-
bilidades para o futuro eleitoral. 
Segundo ele, a união com o PT 
é o caminho natural, mas não 
descarta que o partido possa se-
guir os próximos passos em uma 
terceira via ou até mesmo trilhar 
o caminho da independência. 
Confira a entrevista com o de-
putado Rafael Motta:

“Governadora não precisa de alianças 
de improviso para se reeleger. O 
momento é de fortalecer parcerias”

Foto: Frankie Marcone/Novo

Federação de BoxeCultura  do Estado do RN
Filiado a CBBOXE 

Fundada em 22-03-2008

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Convocamos todos os filiados da Federação de Boxe do 
Estado do Rio Grande do Norte (Febern) para participarem 
da Assembleia Geral Ordinária que se realizará no dia 26 de 

Março de 2020, em primeira convocação com qualquer número 
de associados, ás 20hs na sede na Rua do Motor,88-Praia do 

Meio Cep 59010-090,Natal-RN

Na oportunidade será cumprida a seguinte pauta:

1-Eleiçao e posse do Presidente e Vice e da Nova diretoria para 
o Quadriênio de Março de 2020 a Março de 2024;

2-Eleição  e posse do Conselho Fiscal e Conselho de Direção 
para o Quadrienio  de Março de 2020 a Março de 2024;

3-Outros assuntos.
  

Natal, 20 de Fevereiro de 2020

Janeide Nogueira da Silva
Presidente

JAQUEILTON
GOMES

REPÓRTER
@Jaqueiltongs

NOVO - Deputado, o se-
nhor é visto com uma atu-
ação muito próxima do 
que hoje representa o go-
verno de Fátima Bezerra. 
Essa aproximação deve 
seguir também na corrida 
eleitoral?
Rafael Motta - É um caminho 
natural. O diálogo entre o PSB 
e o PT existe para além de ques-
tões eleitorais. Os últimos qua-
tro anos foram de parceria. 2022 
pode renovar essa parceria. 

NOVO - O projeto de fe-
deração entre PSB e PT 
foi pauta na mídia por um 
tempo, mas o assunto pa-
rece ter esfriado. Frede-
rico Rosado, presidente 

do PSB Natal, disse em 
recente entrevista que, 
sem federação, o partido 
priorizará a manutenção 
de sua bancada. Isso sig-
nifica que o PSB pode dei-
xar o grupo governista? 
Há muita especulação em tor-
no da federação, mas as costuras 
estão sendo feitas. O PSB vai, 
sim, priorizar a renovação dos 
mandatos que possui. Quanto a 
isso, a Executiva Nacional dei-
xa os diretórios estaduais muito 
à vontade. Ainda vejo o proje-
to da federação como possível. 
  
NOVO - O que está 
impedindo a federa-
ção entre PSB e PT? 
São dois partidos com histórias di-

ferentes que dialogam em diversos 
pontos, mas ainda assim são histó-
rias diferentes. É preciso definir a 
situação de cada estado e isso leva 
um tempo. Entendo que a chapa 
Lula-Alckimin já está madura, o 
que deve acelerar as discussões. 
  
NOVO - O secretário Jai-
me Calado demonstrou o 
desejo de participar em 
uma posição de maior 
destaque político em um 
eventual segundo man-
dato, e sinalizou com a 
possibilidade de o grupo 
de Fátima Bezerra abrir 
espaço para ele na vice-
-governadoria e para o 
senhor na vaga ao Sena-
do. O senhor já chegou a 

ENTREVISTA Rafael Motta, deputado federal 

conversar com o secretá-
rio sobre essa união en-
tre PROS e PSB em busca 
de maior espaço no blo-
co político governista? 
Os partidos da base dialogam 
sempre. Pelo menos entre si. Te-
mos um entendimento em co-
mum: a governadora caminha para 
a reeleição, cumpriu promessas e 
não precisa recorrer a alianças de 
improviso para chegar lá. O mo-
mento é de fortalecer parcerias. 
  
NOVO - O senhor tem pre-
tensão de concorrer ao 
cargo de senador? Se há in-
teresse, já conversou com 
a governadora sobre isso? 
O PSB sempre esteve à disposi-
ção para concorrer ao Senado. 
 NOVO - Caso se mante-
nha a parceria com o gru-
po de Fátima Bezerra e 
ela indique o ex-prefeito 
Carlos Eduardo como se-
nador, o senhor preten-
de seguir a indicação? 
Carlos Eduardo vai precisar mu-
dar de partido para ser o senador 
de Lula. Não sei se o ex-prefeito 
fará isso, também não vejo Lula 
sendo candidato a presidente 
sem um senador seu aqui no RN. 

 NOVO - Caso não haja en-
tendimento com o grupo 
governista, a ideia é man-
ter um grupo indepen-
dente ou o senhor está 
aberto a ir com o PSB 
para a ala oposicionista? 
A independência e a terceira via são 
práticas recorrentes no PSB. Mas 
até aqui, o entendimento é para 
que PSB e PT caminhem juntos. 
  
NOVO - O senhor tem 
conversado com repre-
sentantes de outros 
grupos políticos, além 
do PT? Ezequiel ou Wal-
ter Alves, por exemplo. 
O PSB tem uma história de pro-
tagonismo no RN e trabalhamos 
para fortalecê-lo a cada dia. En-
tendo que esse fortalecimento 
passa pelo diálogo. O diálogo e a 
confiança sempre foram as bases 
das nossas parcerias.
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NICÁCIO 
CARVALHO
Advogado, professor e sócio 
do Carvalho, Costa, Guerra 
& Damasceno Sociedade de 
Advogados.

OS DESAFIOS DO 
DIREITO E DA 
ADVOCACIA

O direito carrega consigo 
um grande desafio: manter-
-se contemporâneo ao tem-
po em que é aplicado, ao 
passo que preserva valores 
sociais tradicionais. É uma 
ciência em constante pa-
radoxo, porque a inovação 
não significa, necessaria-
mente, mudança.

A advocacia, mergulhada 
nessa realidade, se percebe 
como instrumento de bús-
sola para a sociedade, equi-
librando passado, presente e 
futuro. Não é por menos que 
a advocacia tem experimen-
tado a tensão das transfor-
mações sociais. 

Nesse contexto, prestar 
um serviço jurídico depen-
de de uma visão conecta-
da com as relações sociais 
travadas no ON e no OFF. 
É neste ecossistema, ainda, 
que o Poder Público perse-
gue novas táticas de gestão, 
empurrando a lei para novos 
horizontes.

Os últimos 5-10 anos 
também foi de guinada ju-
risprudencial, com a sen-
sibilidade dos Tribunais 
reavaliando entendimentos 
que perderam o sentido. A 
aceleração das coisas alcança 
todos os instantes e estrutu-
ras da vida em comunidade. 
Não há sequer um elemento 
blindado desse processo.

A advocacia, portanto, 
organismo vivo e habitante 
deste mundo, não pode se 
furtar a enfrentar a hiper-
complexidade deste lugar. 
Não por apego à mudança, 
mas por dever subserviente 
ao compromisso de ser con-
temporânea ao seu tempo. 

Assim, deve-se buscar 
sempre refrescar a lingua-
gem e a imagem sem descon-
figurar os valores e as ideias 
que nos identificam.

À medida em que as no-
vidades merecem decanta-
ção, os valores que edificam 
a cultura organizacional exi-
gem reafirmação! Excelên-
cia, segurança e inovação, 
aliados fundamentais da 
responsabilidade social, go-
vernança corporativa e um 
meio ambiente saudável. 
Levantemos as bandeiras do 
futuro com os pés fincados 
no presente e a sabedoria 
consciente do passado.

Um dos mais antigos proble-
mas enfrentados pela população 
natalense, o transporte público 
na capital potiguar, que funciona 
sem realização de uma licitação, 
está prestes a passar por uma 
mudança significativa: a abertura 
de um processo licitatório, o que 
ajudaria na condução do funcio-
namento do serviço

Essa é uma demanda prati-
camente unânime na capital. Os 
natalenses veem na realização 
do certame, a esperança de um 
serviço melhor, com um maior 
número de linhas, o aumento e a 
modernização da frota atual. Se-
gundo a secretária de Mobilidade 
Urbana de Natal, a engenhei-
ra Daliana Bandeira, a licitação 
tem previsão para ocorrer até o 
fim de março, para que tanto a 
cidade, por meio da população, 
bem como as empresas, tenham 
maior segurança jurídica na pres-
tação de serviços, que é ofere-
cido à população natalense por 
meio de concessão há décadas. 

“A nossa intenção era lançar 
o edital até o ano passado, mas 
não pudemos, e agora a nossa 
pretensão é aprontar tudo para 
licitar até o fim do primeiro tri-
mestre deste ano”, diz Daliana 
Bandeira, titular da STTU. 

A não realização do proces-
so no ano passado decorre de 
milhares de sugestões feitas pela 

A tragédia na cidade de Pe-
trópolis, região serrana do Rio de 
Janeiro, onde mais de 100 pessoas 
morreram devido a fortes chuvas, 
voltou a colocar em evidência os 
riscos da urbanização selvagem, 
com moradias precárias no alto 
de morros. Diante de um fim de 
ano e início de 2022 chuvoso em 
Natal, muitas áreas são monitora-
das pela Defesa Civil da cidade.

Segundo a coordenadora da 
Defesa Civil na capital, Fernanda 
Jucá, as áreas de risco de desliza-

mento em Natal, são a comunida-
des do Jacó, Mãe Luiza, Passo da 
Pátria, e áreas nas proximidades 
de lagoas de captação. 

A Defesa Civil atua com uma 
equipe de engenheiros e técnicos, 
e com o serviço de assistência so-
cial para identificar as vulnerabi-
lidades sociais da população dos 
bairros, 24 horas, pelo 190. 

“Em áreas assim, deve ser 
mantido os cuidados básicos de 
sempre: procurar sempre un local 
seguro pra se abrigar durante a 

chuva, não entrar em alagamen-
tos com altura d’água passando 
do meio fio, ou que não dê pra 
ver o fundo da poça, não ficar em 
baixo de árvores, nao jogar lixo 
nas ruas e bueiros e ficar alertas 
a possíveis sinais de risco: racha-
duras e fissuras na casa, ou no pa-
vimento, afundamento de piso ou 
calçadas”, explicou. 

Diferente de Petrópolis, onde 
aconteceu um deslizamento de 
terra devastador, no alto de um 
morro, local que é densamente 

povoado, com casas modestas 
coladas umas às outras, ao longo 
de ruas estreitas e íngremes, em 
Natal, as características são um 
pouco diferentes. De acordo com 
o coronel Carvalho, coordenador 
da Defesa Civil do Estado, os 
nossos riscos não são tão iminen-
tes quanto na cidade do sudeste. 
“Em virtude das características 
topográficas de nossas cidades 
que são em sua maioria planas os 
problemas estão mais relaciona-
dos a inundações e alagamentos.”

STTU prepara lançamento de 
licitação do transporte público
para o fim do primeiro trimestre

Defesa Civil monitora áreas com 
riscos de deslizamento em Natal 

SERVIÇO É PRESTADO POR MEIO DE CONCESSÃO PÚBLICA E SOFRE MUITAS CRÍTICAS, 
PRINCIPALMENTE DOS USUÁRIOS;  IDEIA É MELHORAR A DEMANDA SEM A PRETENSÃO DE 
AUMENTAR TARIFAS, SEGUNDO A SECRETÁRIA DE MOBILIDADE URBANA, DALIANA BANDEIRA

Foto: Carlos Azevedo/Novo

Com a realização da licitação, população espera que transporte público de Natal melhore

população natalense, que acaba-
ram atrasando o cronograma do 
projeto. Todas as propostas de 
contribuição, que somam cerca de 
1.800, foram obtidas através de 17 
reuniões que o poder público re-
alizou com a população de todas 
as regiões da cidade. A Secretaria 
Municipal de Mobilidade Urbana 
(STTU), assumiu o compromisso 
de analisar cada uma das propos-
tas e por isso ocorreu o atraso. 
Mesmo que não sejam atendidas, 
todas as solicitações passarão por 
análise e uma resposta deverá ser 
dada ao propositor. 

Apesar do atraso na conclu-
são, a secretária garante que a 
equipe está empenhada neste pro-

jeto, que segundo ela, vai melho-
rar a vida dos natalenses. “Temos 
uma tarifa perto do limite máxi-
mo que o usuário pode pagar, e, 
não temos pretensão de aumentar 
esse valor”, diz Daliana Bandeira. 

A licitação do transporte pú-
blico de Natal voltou a ser assun-
to em destaque na última semana, 
posto que o prefeito Álvaro Dias 
tinha um compromisso com a 
população natalense na leitura da 
mensagem anual na Câmara Mu-
nicipal de Natal, e muitos espera-
vam que o assunto fosse pauta de 
sua fala. Contudo, em seu discur-
so de mais de 20 páginas, nada se 
falou sobre o transporte.

Apesar de não abordar o 

tema em seu discurso oficial, o 
prefeito não fugiu do assunto ao 
ser questionado pela imprensa 
presente no Palácio Padre Mi-
guelinho. Álvaro ressaltou as 
qualificações da secretária Dalia-
na, responsável por conduzir os 
trabalhos e reconheceu os pro-
blemas relacionados ao transpor-
te público, e foi incisivo ao dizer 
que a questão será resolvida por 
sua gestão. 

“É sério problema no trans-
porte coletivo na cidade do 
Natal e eu reconheço. Não foi 
criado por mim, mas eu vou re-
solver. Nós temos que ter um 
pouco de paciência”, disse o 
prefeito Álvaro Dias.
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GIRO PELO TWITER 

DANIELA FREIRE

> ....do jornalista Bruno Barreto: “Sabe a regulamentação dos meios de co-
municação que vocês não procuram saber e pensam que é censura? Pois bem! 
A regulamentação poderia criar regras claras para as redes sociais derrubarem 
perfis que produzem desinformação”; 

...do portal G1: “Bolsonaro convida príncipe saudita para visitar o Brasil; 
Mohamed bin Salman é acusado pelo EUA por morte de jornalista”; 

...da jornalista Bela Megale: “Em uma reunião realizada entre Kassab e se-
nadores do PSD, foi discutido o plano de apoiar a candidatura de Simone 
Tebet, do MDB, à Presidência. O nome da senadora é uma alternativa caso as 
negociações com o governador gaúcho, Eduardo Leite, não vinguem”. 

ENCONTRO MARCADO 
Mas nesta segunda o MDB de 
Garibaldi e Walter tinha conversa 
marcada com Ezequiel Ferreira, 
presidente da Assembleia 
Legislativa, hoje tido como o 
nome quase certo para encabeçar 
a chapa da oposição bolsonarista, 
com Rogério Marinho no Senado. 
A conversa do trio, com certeza, 
movimentará os bastidores políticos 
nesta semana. 

TOM DIFERENTE 
Aliás, se antes os aliados próximos 
de Ezequiel diziam ser impossível a 
candidatura dele a governador, hoje 
a conversa mudou de tom. Agora 
fala-se em “está se conversando”... 
O Blog Daniela Freire e a coluna 

Daniela Freire no impresso do 
Novo já haviam adiantado com 
exclusividade as movimentações 
em torno dessa articulação.  

PSOL JÁ TEM 
CANDIDATO 
O PSOL já definiu que terá 
candidatura própria ao governo. 
Será Daniel Morais, presidente 
estadual do partido. Quanto ao 
Senado, a definição é de que haverá, 
sim, candidato, mas ainda não teve 
a escolha de um nome. “No meu 
caso, minha equipe e eu estamos 
ainda decidindo se o melhor é ir 
para senador ou para deputado 
estadual, se avaliarmos que há 
chance de eleição”, disse à coluna o 
vereador Robério Paulino.

PESQUISA DECISIVA 
Não foi nada superficial a conversa mais 
recente entre o senador Jean Paul Prates 
e Lula. As eleições de 2022 entraram em 
pauta por pelo menos uns 20 minutos. E o 
que saiu desse papo foi uma promessa do 
ex-presidente de pedir à direção nacional 
do PT para realizar pesquisas quantitativa 
e qualitativa, para consumo interno, que 
revele um raio X sobre o cenário da aliança 
do PT com Carlos Eduardo.  

CONVENCIMENTO 
Isso porque Jean disse a Lula que não acredita 
no cenário que está sendo ‘pintando’ por 
Raimundo Alves, chefe da Casa Civil e 
articulador político oficial da governadora. 
E sugeriu que ele sentisse como o eleitorado 
do Estado encara a junção Fátima e Carlos. 
Assim, o senador teria convencido o líder 
petista a encomendar as sondagens.  

OTIMISTA 
O objetivo de Jean é mostrar a Lula, entre 
outras coisas, que o eleitor de Carlos 
Eduardo não vota em Fátima. Ele acha que 
a avaliação de Raimundo sobre o cenário 
com o ex-prefeito de Natal na chapa não se 
sustenta com as pesquisas. E a garantia de 
Lula fez com que o parlamentar ganhasse 
confiança. Nesse momento, Jean não se 
sente derrotado na disputa com Carlos 
Eduardo pela vaga no Senado. 

CONFIANÇA 
Tem mais: Jean Paul ainda sugeriu três 
perguntas a Lula para serem inseridas nas 

pesquisas. Se o eleitor votou em Carlos na 
eleição passada, se confia nele... nessa linha. 
“O jogo ainda está sendo jogado. Tem coisas 
que ainda vão acontecer. As próximas semanas 
serão turbulentas. A visão que Raimundo está 
vendendo não é muito lúcida. Lula abriu os 
olhos”, avaliou uma fonte. 
 
ESCOLHA PRAGMÁTICA 
Em entrevista à 96FM, Raimundo Alves disse 
que a opção pelo pedetista é uma questão 
ideológica e pragmática. “O pragmatismo não 
pode ser condenado. Aliança eleitoral é para 
isso. A aliança com o PDT, nesse momento, 
é pragmática porque a gente precisa vencer a 
eleição. O objetivo claro é vencer as eleições”, 
argumentou o auxiliar de Fátima. 

PURO SANGUE 
Sobre o senador Jean, Raimundo ressaltou que 
embora ele seja “o candidato dos sonhos de 
todo petista”, no cenário atual não é possível 
que o PT saia com chapa puro sangue. “A 
avaliação que eu faço é de que ainda não é o 
momento”, disse. 

TOCOU O TELEFONE 
Um dia após a entrevista à imprensa 
afirmando a preferência dele e de Fátima 
por Carlos Eduardo, Raimundo Alves discou 
para Garibaldi. Observando a movimentação 
para a direita do MDB, por conta dos 
últimos acontecimentos envolvendo o grupo 
governista, o chefe da Casa Civil disse do 
outro lado da linha que não era bem assim, 
que quer conversar, definir e ter o MDB na 
aliança. Marcaram de conversar. 

Os ‘pais e mães de pet’ estão 
cada dia mais comuns no Brasil 
e, após a chegada da pandemia da 
covid-19, o crescimento do setor 
se acentuou. Em 2020, o merca-
do movimentou mais de R$ 40 
bilhões no país – e a expectativa 
é de fechar os balanços ainda de 
2021 com um faturamento 22,1% 
maior, o que representaria apro-
ximadamente R$ 50 bilhões, de 
acordo com o Instituto Pet Brasil.

Segundo uma estimativa do 
Radar Pet, o número de animais 
de estimação no país aumentou 
30% no último ano. O crescimen-
to é considerado acentuado para 
um mercado que já vinha apre-
sentando uma taxa média de cres-
cimento superior a 20% nos anos 
anteriores.

Alguns fatores relevantes 
para esse aumento foram o iso-
lamento social e o home office. 
As pessoas se sentiram mais so-

Mercado pet cresce durante a pandemia e 
faturamento chega a R$ 50 milhões em 2021
SEGUNDO UMA ESTIMATIVA DO RADAR PET, O NÚMERO DE ANIMAIS DE ESTIMAÇÃO NO PAÍS AUMENTOU 30% NO
ÚLTIMO ANO, IMPULSIONADO PELO ISOLAMENTO SOCIAL E HOME OFFICE. NATAL SEGUE A TENDÊNCIA NACIONAL

Comércio de pets em Natal também registra aumento

litárias e passaram a buscar ainda 
mais a companhia dos bichinhos. 
Esse crescimento do setor tam-
bém é registrado em Natal, acom-
panhando a tendência nacional.

Bruno César é um dos proprie-
tários do Cantinho Pets, empresa 
potiguar com lojas em Natal. De 
acordo com ele, o faturamento 
do estabelecimento aumentou 
28,35% somente em 2020. “Além 
de muitas pessoas terem adquiri-
do e adotado novos pets, muitas 
pessoas que já tinham passaram a 
cuidar mais dos seus animais. Isso 
fez com que a procura por produ-
tos de melhor qualidade, medica-
mentos, acessórios em geral, além 
do cuidado estético, aumentasse”, 
disse o empresário.

A procura foi tanta que Bruno 
e seu sócio, Wendell, abriram uma 
segunda loja durante a pande-
mia. “Já estava em nossos planos 
uma outra unidade. Aí a soma do 
crescimento de vendas com uma 
oportunidade para abertura em 
um local que desejávamos ante-
riormente e não havíamos conse-

guido, fez com que acelerássemos 
o processo”, explicou.

O aumento da demanda tam-
bém gerou um aumento na con-
corrência. Dados do Sebrae apon-
tam que a abertura desse tipo de 
negócio registrou um crescimento 
significativo no primeiro semestre 
de 2021, com destaque para os 
microempreendedores individu-
ais (MEI), que avançaram mais de 
46%. Entre as micro e pequenas 
empresas, o aumento foi de cerca 
de 39%.

O gerente-adjunto de Compe-
titividade do Sebrae, Cadu Santia-
go, explicou que muitas pessoas 
que se viram obrigadas a empre-
ender para ter uma opção de ren-
da acabaram escolhendo o merca-
do pet para começar um negócio.

“Houve um aumento muito 
grande no empreendedorismo 
por necessidade, e principalmente 
para esse tipo de empreendedor, 
é importante que eles tenham um 
bom planejamento e se preparem 
adequadamente para se manter 
no mercado”, observou.

Hoje, o Brasil possui qua-
se 50 milhões de domicílios 
contendo animais de estima-
ção, que passaram a ser vistos 
como filhos. São mais de 140 
milhões de pets de acordo com 
a Associação Brasileira da In-
dústria de Produtos para Ani-
mais de Estimação (Abinpet). 
Desse total, mais de 55 milhões 
são cães, 40 milhões são aves 
e quase 25 milhões são gatos. 
Isso impacta todo o mercado, 
o consumo, a criação de novas 

tecnologias e soluções. E a ten-
dência é que esse movimento se 
intensifique nos próximos anos.

A participação do setor repre-
senta 0,36% do PIB brasileiro e 
coloca o país no patamar de se-
gundo maior mercado pet do pla-
neta, ficando atrás apenas dos Es-
tados Unidos. No entanto, apenas 
10% desse mercado está nas mãos 
de grandes empresas. Os outros 
90% são pequenos e médios ne-
gócios, que empregam menos de 
20 pessoas, espalhados pelo país.

Tendência nacional

foto
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VINHO DA 
SEMANA

COTEAUX 
BOURGUIGNONS 
ROUGE 2018 – 
MICHEL NOELLAT

por Rodrigo Lima
VINHO E GASTRONOMIA

PRODUTORES BRASILEIROS 
EXPORTARAM 12,4 MILHÕES 
DE LITROS – DOBRO DE 
TODO O ANO DE 2020
O ano de 2021 fechou com um aumento de 
83,25% nas exportações de vinhos brasilei-
ros comparando com 2020. Os 8.132.342 
litros, ou seja, 10,8 milhões de garrafas que 
saíram do Brasil nos 12 meses chegaram a 53 
países, com destaque para o Paraguai, Rús-
sia, China e Estados Unidos.  A performance 
não é recorde, mas mostra um importante 
movimento no último ano, associado a boa 
imagem do vinho brasileiro no mercado 
interno e externo diante de sua qualidade 
reconhecida, além do câmbio favorável e de 
ações em feiras, missões comerciais e even-
tos promocionais. Outro aspeto que chama 
a atenção dos consumidores do mundo inte-
rior é a diversidade brasileira, seja de castas, 
seja de estilos de vinhos e espumantes. O 
Brasil é um país continental que hoje elabo-
ra vinhos em 26 regiões em 10 estados bra-
sileiros. “Temos um portfólio de vinhos e 
espumantes que agradam aos mais variados 
paladares em todos os continentes. Temos 
espumantes e vinhos nobres mais elabora-
dos, assim como vinhos e espumantes mais 
descontraídos. Essa facilidade em beber é 
que tem encantado outras culturas”, destaca 
o presidente da União Brasileira de Vitivini-
cultura (Uvibra), Deunir Luis Argenta. Em 
2021, o Brasil avançou ainda mais na con-
quista de prémios internacionais. Foram 414 

medalhas – recorde histórico -, 29% a mais 
que em 2020, com medalhas em 18 concur-
sos realizados na Argentina, Brasil, Canadá, 
Chile, Espanha, França, Grécia, Hungria, 
Inglaterra, Luxemburgo e Portugal.

AS MUDANÇAS CLIMÁTICAS 
REDESENHAM O MAPA DA 
PRODUÇÃO DE VINHOS
Regiões historicamente muito frias, com pro-
blemas sistemáticos de maturação plena de 
uvas e ausência de teores prováveis de álcool 
aceitáveis, são hoje berço de alguns dos mais 
excitantes e aclamados vinhos da atualidade 
– veja-se o sul de Inglaterra. Pelo contrário, as 
regiões de clima habitualmente mais quente 
debatem-se com sérios problemas de recur-
sos hídricos e de sobrevivência das plantas 
– atentemos às preocupações das zonas mais 
continentais de Espanha. Pelo meio, as dores 
de cabeça provocadas por episódios frequentes 
de intempéries ou fenómenos recorrentes – na 
Borgonha e no Vale do Loire alguns produto-
res terão, em 2021, metade da produção do ano 
anterior em consequências das severas geadas; 
a Alemanha e a Áustria debateram-se com in-
tensas cheias que inundaram adegas; a Alema-
nha enfrenta problemas que a têm impedido 
de atingir as quantidades habituais de ice wine 
devido aos verões anormalmente escaldantes 
e aos outonos mais brandos; a Califórnia tem 
visto manchas de vinhas e dezenas de edifícios 
reduzidos a cinzas na sequência de incêndios 
de proporções impensáveis.

THE MACALLAN REVELA 
“THE REACH”, SINGLE 
MALT QUE FOI PRODUZIDO 
DURANTE A SEGUNDA 
GUERRA MUNDIAL
 “The Reach” é um raro Single Malt com 81 
anos de envelhecimento, produzido a partir de 
apenas uma barrica de carvalho ex-Xerez. De 
cor intensa, este whisky é engarrafado num re-
quintado decantador feito à mão, por artesãos 
vidreiros escoceses especialistas em vidro so-
prado, e cuidadosamente apoiado sobre uma 
escultura de bronze que representa três mãos.

Cada mão representa figuras fundamen-
tais na história de The Macallan. Uma das 
mãos celebra os trabalhadores da destilaria 
que em 1940 materializaram o espírito da 
marca em tempos desafiantes. A segunda 
mão representa Allan Shiach, cujo avô foi 
pioneiro no engarrafamento deste precioso 
whisky. A terceira e última mão represen-
ta a atual Master Whisky Maker, Kirsteen 
Campbell, que selecionou cuidadosamente 
o whisky em barrica desde 1940.

Esta escultura em bronze é obra da ce-
lebrada escultora Saskia Robinson e o co-
fret é feito a partir de uma arvore caída na 
herdade de The Macallan, indo ao encontro 
dos valores de exclusividade e de sustentabi-
lidade que a marca procura integrar na sua 
produção. Esta edição limitada resume-se a 
apenas 288 decantadores por todo o mundo 
e terá um preço de 110 mil euros.

O vinho da semana é o Cote-
aux Bourguignons de Michel 
Noellat, um exemplar muito 
bem elaborado por esse insti-
gante produtor de vinhos da 
Borgonha que possui mais de 
100 vinhedos em 22 apelações. 
De visual Ruby claro, é pro-
veniente de vinhedos de 50 
anos de idade, e de uva 100% 
Pinot Noir, possuindo aproxi-
madamente 1 hectare, em solo 
argilo calcáreo. Possui aromas 
de frutas negras frescas, flores 
e algo de especiarias, em boca 
é fresco, leve e possui grande 
acidez, os taninos são finos e 
elegantes, um vinho para be-
ber de litros!  Importado pela 
Grand Cru – R$ 229,90
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Alda Leda Taveira não será candidatura 
nas próximas eleições em Parnamirim 

O Novo Notícias entrevistou 
a secretária Alda Leda Taveira, 
titular da Secretaria Municipal de 
Assistência Social - SEMAS, da 
prefeitura de Parnamirim, espo-
sa do prefeito Taveira e que tem 
feito um belo trabalho à frente 
da pasta que cuida do social no 
terceiro maior município do Rio 
Grande do Norte. Boa avó de sete 
netos, ela confirma em entrevista 
ao NOVO que não será candidata 
nas próximas eleições:

THAISA GALVÃO
REPRISANDO
O poder adquirido em Brasília pelos 
ministros Fábio Faria, das Comu-
nicações, e Rogério Marinho, do 
Desenvolvimento Regional, dizem 
pouco sobre o futuro político dos 
dois. Traduzindo: não quer dizer 
nada. Quem se lembra do poder 
que tiveram o ex-senador Garibal-
di Filho e o ex-deputado Henrique 
Alves? Garibaldi foi presidente do 
Senado, foi ministro; Henrique pre-
sidente da Câmara, assumiu com 
muita pompa, circunstância e festa 
no Planalto, a presidência da Re-
pública, foi ministro...  No final das 
contas, a conta alta em Brasília ficou 
no negativo por aqui e os dois termi-
naram derrotados nas urnas.
Fica a pergunta: comparando com 
os tempos de hoje, quem, entre Fá-
bio e Rogério, seria o Henrique e 
quem seria o Garibaldi?

REELEIÇÃO
E a pergunta que não quer calar: sem 
ser candidato a senador, para onde 
vai o ministro Fábio Faria? Deverá 
substituir o pai, ex-governador Ro-
binson Faria, na disputa por uma 
vaga na Câmara. Fábio jamais irá se 
encaixar em um cargo no SBT como 
cogitado. É que ele não precisa de um 
cargo onde já tem o crachá de dono.

 VERGONHA
Vai ser feio para o ministro Rogério 

Marinho perder a eleição de senador 
para o ex-prefeito de Natal, Carlos 
Eduardo Alves. Rogério vem rodando 
o Brasil com milhares de obras e che-
gou ao Rio Grande do Norte trazendo 
as águas do rio São Francisco, sonho 
antigo dos potiguares, independente 
de quem começou o projeto, e inde-
pendente também de quem vai termi-
nar, porque as águas reservadas para 
o RN só começaram a chegar. Carlos 
estava em casa, caminhando na praia 
e postando fotos no instagram.

TENHO DITO
Foram pesquisas que apontavam que 
só Carlos Eduardo Alves poderia 
atrapalhar a reeleição mais tranqui-
la da governadora Fátima Bezerra 
que fizeram o PT se apaixonar pelo 
ex-prefeito de Natal. Apesar de con-
siderado ‘jogado fora’ pela oposição, 
Carlos poderia voltar a ser o queri-
dinho dos bolsonaristas na tentativa 
de derrotar Fátima, e foi isso que 
flechou o coração da governadora. 
Agora vale registrar: nenhuma das 
pesquisas avaliadas foi feita pelo PT. 
Todas foram feitas, mais por interes-
se de Carlos do que de Fátima.

ALVO
Outro ponto que fez o PT optar por 
Carlos Eduardo Alves como seu can-
didato a senador: o desejo de tirar do 
cenário o ministro Rogério Marinho. 
O relator da reforma trabalhista e 
responsável pela reforma da Previ-

dência é o alvo número 1 do Partido 
dos Trabalhadores. Vai ser isso que 
vai fazer a governadora Fátima Be-
zerra botar Carlos Eduardo no colo e 
pedir voto com força pra ele.

TREVO DE 4 FOLHAS
Quando o PT diz em relação a Carlos 
Eduardo Alves, “sempre foi forte”, é 
preciso corrigir e dizer que “sempre 
foi sorte”. Sorte por existirem mulhe-
res na vida do ex-prefeito de Natal 
que construíram sua história políti-
ca. Primeiro Wilma Maria de Faria 
que lhe deu de mãos beijadas, 2 anos 
de gestão como prefeito de Natal, 
quando renunciou ao cargo que ocu-
pava pela terceira vez para disputar 
o Governo do RN. Depois, por ter, 
como governadora forte, botado a 
cria debaixo do braço e garantido 
a reeleição para o segundo manda-
to de prefeito. Ao lado de Wilma, a 
jornalista Micarla de Sousa, à época 
com popularidade em alta, tanto que 
em seguida foi eleita prefeita em pri-
meiro turno, enquanto Carlos, com 
a caneta na mão e Lula em cima do 
palanque, não conseguiu fazer de Fá-
tima Bezerra sua sucessora.

PODEROSA É ELA
As mulheres responsáveis pelos man-
datos de Carlos Eduardo viraram ví-
timas. Alvos de sua ira por não aceitar 
que a fortaleza não vinha dele. Aban-
donou Wilma, enxotou Micarla...
derrotou Fátima. Por entender que 
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“Bebiano, então homem de confian-
ça do presidente, me confidenciou 
que estava em marcha uma inicia-
tiva que poderia acabar com a OAB, 
casa do comunismo para Bolsonaro”.
Felipe Santa Cruz, ex-presidente da 
OAB, à Veja,

“

sem elas – as mulheres – não iria a lugar nenhum, resgatou 
Wilma para ser sua vice, e só assim voltar à Prefeitura de 
Natal, numa eleição onde Micarla já não tinha chance de 
disputa. Se elegeu e mais uma vez empurrou Wilma para 
onde ela não lhe fizesse sombra. A ex-deputada federal, ex-
-prefeita da capital por 3 vezes e ex-governadora por dois 
mandatos, quase não se elege vereadora, mesmo sendo 
Carlos, sua criatura, o prefeito da capital. Pela primeira 
vez sem as mulheres segurando na sua mão, se reelegeu 
em primeiro turno e jurou por Deus com os pés juntinhos 
que, finalmente, era forte: renunciou, ficou sem mandato, 
se candidatou a governador...e perdeu. Para uma mulher. 
Não era forte. Era sorte.

PRESENTÃO
A ex-governadora Wilma de Faria morreu como a políti-
ca com mais mandatos juntos de governadora e prefeita de 
Natal. Foram 3 no executivo municipal e 2 no estadual. Bo-
tando Carlos Eduardo Alves no colo, a governadora Fátima 
Bezerra está oferecendo ao ex-prefeito de Natal, a oportu-
nidade de ultrapassar Wilma. Carlos já tem 4 mandatos de 
prefeito (dois de 4 anos e dois de 2 anos), tem tudo para ser 
senador e em seguida governador, podendo repetir o man-
dato. Mais uma vez salvo...por uma mulher, a quem deverá 
virar as costas. Pela lógica de sua história, apenas.

NOVO - Como foi a sua entrada para 
o segmento do atendimento social?
Eu fui professora de uma escola estadual, de-
pois tornando–me vice-diretora numa esco-
la estadual no município, Em seguida atuei 
na Central do Cidadão e tive também o pra-
zer de trabalhar como professora da APAE, 
em Parnamirim, para ajudar pessoas com 
deficiência e contribuir para a autonomia 
deles. Por ser formada em Pedagogia e em 
Serviço Social, esse era o caminho natural  
para minha atuação profissional. 
 
NOVO - Foi fácil aceitar o desafio de 
assumir uma secretaria tão impor-
tante?
Alguns anos atrás, numa conversa com algu-
mas amigas, expressei o meu sentimento de 
que, se um dia Rosano fosse prefeito, gostaria 
de ser uma primeira-dama atuante e envolvida 
com as causas sociais. Foi assim que nasceu o 
Projeto ParnAção, em 2017, que já começou 
dando frutos, com um grupo de profissionais 
voluntários que se juntaram para planejar e 
colocar comigo o projeto em execução, com 
diversas ações. Em 2021, assumi a Secretaria 
Municipal de Assistência Social, com a missão 
de contribuir para a melhoria das condições de 

vida de famílias em situação de vulnerabilidade. 
NOVO - Pode citar algumas?
Claro. Organizamos campanhas de coleta e 
doação de fraldas geriátricas a instituições e 
idosos acamados. Realizamos bazares, chás 
beneficentes, sou madrinha do grupo Guerrei-
ras, de mulheres que tiveram câncer, a maio-
ria delas já curadas graças a Deus. Teve tam-
bém o projeto Selva, voltado para atender 50 
adolescentes, o Dia Internacional da Mulher, 
quando atendemos mais de 500 mulheres em 
uma intensa programação. E, claro, o nos-
so belo e já tradicional Baile das Debutantes, 
onde 171 meninas adolescentes das escolas 
municipais realizam o sonho da festa de quin-
ze anos (uma festa que eu sonhei em ter quan-
do fiz quinze anos e não pude realizar), entre 
tantas outras ações que não caberia aqui listar. 
 
NOVO  - Muito se comenta que a 
senhora será candidata a deputada 
estadual, pelo grupo político do seu 
marido, o Prefeito Taveira, a senho-
ra confirma?
Na verdade, eu nunca dei nenhuma declaração 
sobre isso, mas sempre me perguntam e tem 
muita conversa de WhatsApp (risos). Acho que 
por eu se primeira-dama e ser secretária na área 

do social. Olha, eu tenho um trabalho a ser feito 
na secretaria. Estou apaixonada pelo que estou 
fazendo, empolgada mesmo. Cheguei com uma 
expectativa e abriu-se um mundo de necessida-
des à minha volta, e eu não poderia abandonar 
os projetos e nem decepcionar as pessoas que 
estão envolvidas, e são muitas. Então, é claro 
que me sinto lisonjeada em meu nome ser lem-
brado, e até toparia, claro, o desafio, mas o que 
estamos fazendo na SEMAS é muito precioso, 
estamos mudando a vida de milhares de pesso-
as, os mais vulneráveis, e isso não tem candida-
tura nenhuma que supere. Estou sendo sincera. 
 
NOVO - Então a senhora confirma 
que não é candidata?
Sim, claro. Quero cumprir meus quatro anos 
na SEMAS, foi para isso que aceitei o hon-
roso convite do prefeito Rosano Taveira, e 
quero fazer o meu melhor. E acho, sem fal-
sa modéstia, que estamos fazendo um belo 
trabalho, toda nossa equipe. Ser deputada 
e representar Parnamirim na Assembleia  
seria uma honra para mim, mas tudo tem seu 
tempo, o tempo de Deus. Como diria o tex-
to Bíblico, que encontra-se em Eclesiastes 3:1 
“Tudo tem seu tempo determinado, e há tem-
po para todo o propósito do céu”

ENTREVISTA Alda Leda Taveira, secretária municipal de Assistência Social de Parnamirim
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@diegonegrellos
DIEGO NEGRELLOS

Fantasiados de Chaves e Chiquinha, Iury Bagadão e Flavia 
Pipolo na folia do “Nem Se Acaba e Nem Fica Pouco”

A beleza de Robertinha Duarte em ensaio com 
inspiração no Carnaval. Foto: Pedro Fonseca

FESTÃO
Após um período de incertezas e cancelamentos das festas pré-
-Carnaval, chegou a vez do NEM SE ACABA E NEM FICA 
POUCO colocar o bloco na rua, ou melhor, na Praça Cívica 
de Natal. A festa aconteceu no último sábado (19) com a assi-
natura da Mestiço Produções, de Iury Bagadão e Tiago Gale-
go, e a Viva Entretenimento de Jarbas Filho, com shows de Gota 
Elétrica, Binho Dubê e o baiano Tatau. Nem a chuva espantou 
os foliões e a alegria que a prévia trouxe para o evento, o ex-vo-
calista do Ara Ketu incendiou a festa com os maiores sucessos da 
sua carreira, em sua maioria cantados em coro pelo público. Para 
2023, Tatau já está confirmado como grande atração do bloco. 

MODA, FOLIA E MÚSICA
A Sem Etiqueta, nossa queridinha marca potiguar, colocou o bloco 
na calçada e festejou a chegada da folia com seus amigos e clien-
tes. A prévia aconteceu no último sábado (19) na novíssima loja da 
marca em Ponta Negra com direito a Orquestra Raízes do Frevo, 
rodadas de cerveja Fuderosa da Cervejaria Raffe e lançamento da 
nova coleção para o Carnaval, em três estampas: O Brasil me Obri-
ga a Beber, Gela Melhor Que Gente e Revoada. As novidades já es-
tão disponíveis em todas as lojas e também no semtiqueta.com.br 

SOL, MAR E ALEGRIA
Depois de anunciar suas primeiras atrações e com vendas de in-
gressos adiantadas, o Carnaval na Pipa ampliou sua grade de 
shows para os três dias da melhor folia do Rio Grande do Nor-
te e uma das melhores do Nordeste, que vai acontecer no Pipa 
Open Air. No sábado (26), a festa ganha o reforço de Henry 
Freitas e Pettros DJ, no domingo (27), o time fica completo com 
Eric Land e Felipe BZ, e na segunda-feira (28), é a vez de Ma-
theus Fernandes e o Baile do ED. Acesse nosso blog em novono-
ticias.com.br e confira todos os detalhes do Carnaval na Pipa. 

VEM AÍ
Para quem está procurando um agito para os próximos dias, o Casano-
va Eco Car preparou uma programação de milhões para o Carnaval. 
O start será dado nesta quarta-feira (23) e segue até a próxima segun-
da-feira (28). A programação será variada com shows de Robson Pai-
va, Vivi Nascimento, Banda Cafonaite, Abiel e vários Djs. Na quarta-
-feira (23), quinta-feira (24) e na segunda-feira (28), a entrada é livre. 
Para os demais dias, os ingressos estão disponíveis pelo site Out Go. 

MUDANÇA
João Henrique Lemos está de casa nova, depois de anos de dedica-
ção e muito sucesso na gerência de marketing da Destaque Promo-
ções e do Carnatal, o publicitário passa a integrar o time da Arena 
das Dunas, oficialmente a partir do dia 07 de março.

A Cultura do Rio Grande do 
Norte vai receber um incentivo 
de R$ 16 milhões para o desen-
volvimento de suas atividades 
em 2022. Serão R$ 10 milhões 
para o Programa Câmara Cascu-
do e R$ 6 milhões para o Fundo 
Estadual de Cultura (FEC). O 
decreto foi publicado no Diário 
Oficial do Estado (DOE) na úl-
tima sexta-feira (18).  

De acordo com o Governo 
do RN, o sistema de funcio-
namento consiste na renúncia 
fiscal do ICMS por parte do 
Estado para que o valor cor-
respondente à contribuição seja 
investido em projetos culturais. 

O produtor cultural Jomar-
do Jomas comemorou o incen-
tivo. “Ficamos muito felizes 

com essa publicação da renún-
cia, e mais ainda com a destina-
ção de R$ 6 milhões pro Fundo 
Estadual de Cultura. Era uma 
reivindicação antiga de vários 
produtores e artistas. Esse va-
lor vai beneficiar todo o setor, 
seja os projetos maiores, os 
medianos ou os menores. Em 
um momento tão difícil que a 
gente está passando, de extre-
ma dificuldade, foi uma gran-
de ação do Governo. O setor 
cultural emprega muito e vem 
sofrendo horrores nesses dois 
últimos anos. Agora vamos 
trabalhar para passar por isso 
e conseguir desenvolver todos 
os projetos”, disse o diretor do 
Festival MADA - Música Ali-
mento da Alma. 

“Esse valor é fundamental 
para a área cultural do estado, 
ainda mais em um período de 
grave crise econômica causada 
pela pandemia da covid-19”, 
disse o diretor-geral da Funda-
ção José augusto (FJA), Crispi-
niano Neto. O gestor informou, 
ainda, que o início das inscri-
ções dos projetos para o Pro-
grama Câmara Cascudo deve 
acontecer em abril. 

O artista, grupo de artistas 
ou instituição interessada na 
captação dos recursos poderá 
apresentar projetos durante o 
período de inscrição. Os traba-
lhos serão analisados para con-
firmar adequação às normas da 
Lei e, posteriormente, será deci-
dida a aprovação.

Cultura do RN receberá 
R$ 16 milhões de 
incentivo em 2022 
SERÃO R$ 10 MILHÕES PARA O PROGRAMA CÂMARA CASCUDO 
E MAIS R$ 6 MILHÕES PARA O FUNDO ESTADUAL DE CULTURA 
DESTINADOS AO SETOR PELO GOVERNO DO ESTADO

Foto: Luana Tayze

Foto: Raine Miranda Foto: Sandro Menezes

Programa Câmara Cascudo de Incentivo à cultura beneficia vários setores da cultura 

Foto: Reprodução/ Redes Sociais
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Marcos Lopes
EM CAMPO

VAI CUSTAR CARO
Marquinhos Taipu jogou contra o Potiguar 
pela abertura do returno do Estadual com o 
terceiro amarelo, culpa de um erro primário 
da supervisão do Santa Cruz de Natal, que 
vai perder seis pontos no Tribunal de Justiça 
Desportiva e brigar contra o rebaixamento. 
Um erro que pode custar caro para um clube 
que é gerido com visão empresarial por 
Lupércio Segundo. O Santa Cruz pelo bom 
futebol que vem jogando poderia sonhar com 
uma vaga na Série D em 2023, mas agora vai 
ter que brigar ponto a ponto para não ser 
rebaixado, Lamentável!

SÉRIE D DURA    
Não é fácil jogar a série D, onde o América 
está entrando na sexta temporada. Hoje 
o América não tem time para encarar a 
primeira fase da Quarta Divisão, basta olhar 
para o desempenho e para instabilidade que 
vem apresentando no Estadual. Repatriou o 
atacante Luis Henrique, mas é pouco. Tem 
problemas sérios nas laterais, na zaga, falta 
um meia. Tem que dispensar e reforçar para 
tentar sair do buraco. Sousa não tem nenhuma 
responsabilidade pelos seis de Série D, mas é 
nele que o torcedor deposita a esperança de 
tirar o América do buraco.

CHAVE A3
O América está na chave A3 ao lado de Icasa 
e Crato, do Ceará; São Paulo Crystal e Sousa, 
da Paraíba; Afogados e Retrô de Pernambuco 
e o Globo. O Crato deve perder a vaga para 
o Caucaia, depois que foi suspenso de toda 
e qualquer competição por suspeita de 
envolvimento com manipulação de resultados. 
Com Crato ou com Caucaia, é uma chave 
complicada e que requer atenção do América.

GLOBO TEM QUE SE LIGAR
É muito ruim a campanha do Globo na Copa 
do Nordeste, como foi ruim no primeiro 
turno do Estadual, o que vai obrigar a Águia 
fazer um segundo turno bem diferente. Entre 
o segundo turno e o Brasileiro, tem a Copa 
do Brasil contra o Internacional. Elenco 
do Globo é muito limitado, é outro que ou 
reforçar ou será coadjuvante na Série D.

COPA DO NORDESTE
É deprimente a campanha do Globo na Copa 
do Nordeste, onde está apenas cumprindo, 
mas muito pior que a campanha do Globo, é a 
incompetência de ABC e América que sequer 
conseguiram entrar na fase de grupos. A dupla 
foi eliminada ainda na fase preliminar. Uma 
vergonha!

REFORÇAR
Moacir Júnior disse no Tocando a Bola que 
sabe que o ABC precisa de reforços, mas que 
tem que ser um “multiplicador, para somar eu 
já tenho os garotos da base”. É perfeita a visão 
de Moacir e da direção do ABC. Para compor 
elenco, usa a base, a contratação tem que ser 
daquele camarada que vai chegar e resolver 
a parada. O calendário do ABC é pesado, a 
começar pela Copa do Brasil no próximo dia 
2 no Mato Grosso do Sul contra o Costa Rica.

ARBITRAGEM DE “FORA”
O que parecia ser uma página virada na 
histórias dos clássicos ABC e América 
parece que está de volta. Já há quem admita 
pedir arbitragem de outra federação para o 
confronto do próximo dia 6 de março na Arena 
das Dunas, mando de campo do América. Os 
defensores da arbitragem de fora usam como 
argumento o volume de erros cometidos no 
primeiro turno do Estadual, com reclamação 
generalizada dos clubes.

O América foi até a cidade de 
Assu no domingo (20) para enfrentar 
a equipe de mesmo nome e, apesar do 
clima quente e das más condições do 
gramado, não tomou conhecimento 
dos donos da casa, vencendo por 3 a 
0 com gols de Thiaguinho (2) e Lucas 
Rex. Com o resultado, o Alvirrubro 
chega aos sete pontos em três jogos e 
se mantém na liderança da Copa RN 
- que equivale ao segundo turno do 
Campeonato Estadual.

O América começou o jogo levando 
perigo e não demorou muito para abrir 
o placar. Logo aos 16, Téssio lançou e 
Thiaguinho bateu encobrindo o goleiro 

para balançar as redes do Edgarzão.
O Alvirrubro seguiu pressionan-

do e ampliou aos 40, com Lucas Rex, 
aproveitando cobrança de escanteio 
para cabecear para o gol, em mais uma 
assistência de Téssio.

Depois do intervalo, o América 
voltou pressionando e deu números 
finais ao jogo já aos 4, com Thiagui-
nho acertando um belo chute colocado 
para cravar o 3 a 0 no placar.

Com a vitória, o Dragão chega a 
sete pontos em três jogos, ocupando 
a liderança do segundo turno do Poti-
guar. Mas o ABC tem um jogo a me-
nos e pode ultrapassar o Alvirrubro 

quando o calendário for equalizado. 
O Assu, por sua vez, teve a primeira 
derrota após dois empates no turno. 
A equipe ocupa a quinta colocação do 
torneio, com dois pontos.

O próximo compromisso do Amé-
rica só acontecerá no dia 6 de março, às 
16h, contra o ABC, na Arena das Du-
nas. Será o primeiro hiato entre jogos 
desde o começo da competição, por 
isso a comissão técnica liberou nesta se-
gunda-feira (21) para recuperação com 
retorno marcada para o dia seguinte, às 
8h, no CT. O Assu volta a campo mais 
cedo, jogando às 20h desta quarta, em 
casa, contra o Santa Cruz de Natal.

O ABC enfrentou o Força e 
Luz no domingo (20), no Fras-
queirão, pela 3ª rodada do 2º 
turno do Campeonato Potiguar, 
e goleou o adversário por 5 a 
0. Os gols foram marcados por 
Wallyson (2), Allan Dias, Fábio 
Lima e Ícaro.

Com um início de partida 
muito intenso, o Elefante abriu 
3 a 0 no placar antes dos 15 mi-
nutos do primeiro tempo, com 
Allan Dias e Wallyson, duas ve-
zes, cobrando pênaltis. Na segun-
da etapa, o time alvinegro admi-
nistrou o resultado, mas ainda 
assim, marcou mais duas vezes, 
em gol contra da defesa do Força 
e Luz e com Ícaro.

A vitória colocou o ABC na 

Fora de casa, América 
faz 3 a 0 sobre o Assu

ABC goleia o Força e Luz 
no Frasqueirão por 5 a 0 

EQUIPE ALVIRRUBRA SEGUE NA LIDERANÇA DO 2º TURNO DO CAMPEONATO

ALVINEGRO ATROPELOU O TIME ‘ELÉTRICO’ E MANTEVE OS 100% DE 
APROVEITAMENTO NO SEGUNDO TURNO DO ESTADUAL 

Foto: Gabriel Leite/Universidade do Esporte

Foto: Canindé Pereira/América FC

Vitória colocou o time do ABC na vice-liderança do segundo turno

Equipe do América começou o jogo levando perigo e não demorou muito para abrir o placar

vice-liderança do segundo turno, com 
seis pontos em dois jogos, um ponto 
atrás do América-RN, que tem uma par-
tida a mais. O Força e Luz, por sua vez, 
caiu para a sétima colocação devido ao 
saldo de gols, ficando à frente apenas do 
Globo, que ainda não entrou em campo 

pela segunda fase.
Ambas as equipes voltam a campo 

pelo Estadual na próxima quarta-feira. O 
Força e Luz enfrenta Potyguar pela quar-
ta rodada, às 15h, no Nazarenão. À noite, 
em partida atrasada da primeira rodada, o 
ABC enfrenta o Globo, às 20h.
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